

Materia : PROBLEMAS SOCIOECONOMICOS CONTEMPORANEOS

Actividad: SUPER NOTA

“Populismo, Militarismo, Sindicalismo”

Docente

Mtra. Alejandra Torres López

Elaboró

Susana Mondragón Gómez



POPULISMO

Postura política que busca, a través de diversas estrategias, el apoyo y consentimiento de las clases populares.

El populismo puede derivar tanto de representantes de partidos políticos de derecha, ultraderecha o de izquierda



Época del "Nacional Populismo" (Populismo)



En Latinoamérica el fenómeno se consagró como populismo y tuvo como representante a Lázaro Cárdenas del Río.

Otros países que se han beneficiado con esta postura política son Brasil con Getulio Vargas, Hugo Chávez en Venezuela.

Los representantes del populismo se caracterizan por ser carismáticos.

MILITARISMO.

Corriente en la cual se sostiene que la fuerza militar es la única vía para la seguridad y para mantener la paz de una nación. La principal característica es; Se tiene una fuerza militar que es controlada por el jefe de Estado o presidente de la Nación.

Causas

Subordinación de lo civil a lo militar y la aparición de mecanismos de represión.

Sistemas políticos aún inmaduros o poco consolidados. Pérdida de libertades y derechos. Atraso socioeconómico.



Consecuencias del militarismo a) Imponer las leyes o principios militares en la vida civil, b) Amenazar las libertades civiles fundamentales, c).Desorden Político.

Una forma de medir el militarismo es el porcentaje del Producto Nacional Bruto que un país emplea en gastos militares, por ej. (Israel, Rusia, EU)

Actualmente la militarización se ha convertido en el estandarte que elevan de forma presuntuosa las potencias más desarrolladas y ricas de Occidente.

SINDICALISMO.

Movimiento obrero que se organiza mediante sindicatos, con el fin de defender sus intereses comunes ante los empleadores y los gobiernos, aparecida en el siglo XIX.

El sindicalismo es una ideología que introduce bases para la defensa de intereses de los trabajadores asalariados, subordinados y dependientes. El sindicato es una persona jurídica. (Machicado, 2010)

El sindicalismo tiene su génesis en el industrialismo, pero no se genera por la revolución industrial, es más bien por la división del trabajo y el capital.

En México, la historia sindical inicia a principios del siglo XX, sus antecedentes, fueron las huelgas de Cananea, Sonora (1906) y la de Río Blanco, Veracruz (1907).



Los sindicatos en México están reconocidos por la Constitución Política de México desde 1917, según el artículo 123 que dice los obreros tendrán derecho para colegiarse en defensa de sus intereses, formando sindicatos.

El primer sindicato que se fundó en México en 1918, fue la Confederación Regional Obrera Mexicana (CROM). En 1936, fue fundada la Confederación de Trabajadores de México (CTM),

Bibliografía

Torres López Alejandra (2020) Antología Problemas Socioeconómicos Contemporáneos. Universidad del Sureste, Chiapas. México

Machicado Jorge (2010) Sindicalismo y Sindicato. Universidad San Francisco Javier, Bolivia.